
SYNDICAT NATIONAL DES AGENTS DES DOUANES CGT
Section de Montpellier

FS DR de Montpellier du 14 décembre 2023

Points soumis à vote : Approbation de 2 PV et Situation à la BSI de Montpellier

Après approbation de deux PV à l’unanimité (point 1), le Président de la FS passe au point relatif à la  
situation au sein de la brigade de surveillance intérieure de Montpellier.

1 Intervention de la psychologue à la BSI de Montpellier : 

Après les fiches de signalement de juillet et de novembre, la psychologue du travail a été mandatée  
pour une analyse stratégique du collectif de travail afin de réunir un maximum d'informations dans le 
but d'être le plus objectif possible. 

La psychologue a bien précisé qu'elle n'avait qu'un avis consultatif et que les décisions seraient prises 
par l'administration.

Le travail de reconstruction sera assez long puisque certains problèmes durent depuis plus de 15ans.

Un plan d'action va être défini. 

Les conclusions et préconisations organisationnelles seront communiquées aux agents au plus tard fin 
janvier.

La psychologue du travail invite à différencier les arguments inacceptables d'une reconstruction d'une 
dynamique  de  groupe.  Elle  invite  à  utiliser  les  leviers  organisationnels  et  à  éviter  les  iniquités  de  
traitement qui amènent au désastre. Le plan doit être défini en co construction avec les agents.

La CGT demande que celles-ci soient présentées en FS et qu’une démarche similaire 
soit mise en place dans toutes les unités de la direction.

Le président de la FS, à la demande de la CGT, annonce qu’il rédigera une note de 
cadençage de la procédure en cours à la BSI à destinations des agents de la BSI afin de 
donner une perspective.

Cette position a été rejointe et soutenue par l’ensemble des OS.

La CGT demande comment serait géré l'intérim à compter du départ en mutation du CSDS surtout dans 
ce contexte, pas de réponse du président.

Le médecin de prévention parle de victimes identifiées et d'un collectif qui  souffre (perte de sens,  
conflit de génération, violence banalisée). Elle regrette qu'il  n' y ait pas eu de médiation et que les  
tensions individuelles n'aient pas été traitées tout de suite.

Les OS soulignent les risques de conflits avec des agents armés.

La CGT déplore que les agents qui veulent porter des mentions au registre hygiène et sécurité soient 
bridés.

Les OS demandent un calendrier précis pour les mesures à prendre et soulignent la difficulté du travail 
des  chefs  d'équipe  en  général  et  particulièrement  dans  ce  contexte  ce  qui  explique  le  peu  de 
volontaires.



Points sur le budget 2023 et 2024

La totalité du budget de la FS a été utilisée, entre le financement d’actions pour 26095€ (+783 € de  
dotation complémentaire DG) et 4.646€ de formations (+231,92€ restant mutualisé avec les FP de la FS 
DI)

Une provision de 2.000 € est faite pour les aménagements de postes demandés par le médecin de 
prévention.

Les formations envisagées seront essentiellement reconduites de 2023 sur 2024 : SST recyclage, PSC1, 
premiers secours en santé mentale, habilitation électrique, formation incendie, gestion de l’agressivité  
au travail. 

Ajout d' une formation aux gestes et postures destinée en priorité aux agents SU (port de matériel  
lourds).

La CGT demande la réunion d'un groupe de travail courant janvier afin de finaliser les 
propositions de formations, communes avec la DDFIP.

La CGT demande la réunion d'un groupe de travail courant janvier afin de finaliser les propositions de 
formations, communes avec la DDFIP, l’INSEE et la FS DI et DR douane. En effet il apparaît aux dires de 
l’administration que des rigidités voir des blocages sont apparus avec la FS de la DDFIP susceptibles  
remettre  en  cause  les  possibilités  de  mutualiser  les  formations  en  FS.  Nous  vous  rappelons  que 
l’organisation qui existait en CHS est en pratique maintenue concernant la partie formation des FS et  
que nous serions dans l’incapacité d’organiser seuls la plupart des formations proposées (difficulté à  
remplir une formation complète avec des douaniers seuls et budget très limité).

Examen des registres SST   

-Nîmes BSI :  Problématiques d’ergonomie liées au port du gilet  lourd ainsi  que du déploiement de 
l’arme longue sans séances de formation.

 L'administration  considère que le mouvement de grève des moniteurs a perturbé la formation et  
qu'une séance TPCI HK a eu lieu en novembre et que des séances de tir  seront mises en place début  
2024. Le poids du gilet lourd a été significativement diminué.

- Montpellier SRE : les agents demandent le remplacement rapide d'un VL présentant un danger de 
panne moteur suite à incident sur autoroute.



Questions diverses  

- Béziers VITI :  Le DI s'est opposé à la volonté du maire qui voulait une extension de la zone d’activités  
mais sans enquête d’utilité publique, l’implantation du service n'est pas menacée à cours ou moyen 
terme selon le DR.

-  Bagnols  VITI :   La  mairie  ne  prévoit  pas  d’installation  d’une  seconde  sortie  de  secours  et 
l’administration se retranche derrière l’absence d’obligation légale à en créer une alors même que des 
locaux sont en cul de sac en étage et qu’un risque en termes de sécurité incendie mais également de 
sureté est mis en avant dans le rapport réalisé par l’ISST . 

-  DI-DR :   Le déplafonnement des 3 jours de télétravail est à nouveau demandé pendant les travaux 
ainsi qu’une visite de la médecine du travail et de l’ISST. L’absence de parking suffisant pendant les 
travaux  a  également  été  dénoncé  et  aucune  place  externe  n’a  été  envisagée  contrairement  aux 
précédents travaux effectués dans la DI/DR.

- RI : l’accord du propriétaire pour l’installation de l’abri à vélo a été donné et la livraison du matériel 
est attendue prochainement .

- SRE : Demande de réinstallation de la fontaine à eau démontée pendant le déménagement du service 
au 5eme étage du batiment de la DDETS à Antigone

-SETE bureau : pas d’entretien de la fontaine à eau, étude en cours pour choisir entre relogement ou 
travaux sur l'emplacement actuel.

-SETE  BSE :  problème  avec  la  nouvelle  porte  blindée.  L'administration   ademandé  à  l'entrepris  de 
revenir.

La CGT dénonce la non communication de la dernière fiche de signalement pour la BSI  
de Montpellier et demande à ce que les fiches continuent à être transmises à la FS au 
fil de l'eau afin de pouvoir prévenir les problèmes au plus tôt et non pas un simple 
bilan  très  simplifié  en  fin  d’année  qui  ne  présente  aucun  intérêt  en  terme  de 
prévention des risques.

Les représentants CGT présents que vous pouvez contacter à propos de ce CR...

Philippe Simon – Patrice Arenales – Frédérique Tuffery

Prochaine réunion de la FS

La date sera communiquée en début d’année.

Elle devrait se tenir avant les vacances de février.

Faites-nous part de vos remarques et questions ! Nous saurons les poser pour avoir des 
réponses !

Les élus en FS DR Montpellier : Vos représentants CGT

Titulaires

Rodrigue Lamadji

Alexandra Arenales
Philippe Simon

Lien vers la page ➡ ️Syndicat National des Agents des Douanes CGT Occitanie

https://www.cgtdouanes.fr/le-syndicat/sections-regionales/interregion-d-occitanie/
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